
会議録（１） 

会議の名称 平成２８年度第２回図書館協議会  

開催日時 

 

 平成２８年１１月１６日（水） 

 開会 午後２時３０分   閉会 午後３時３０分         

開催場所  飯能市名栗地区行政センター ３階第３会議室 

議長氏名  小見山 久実子 委員長 

出席委員  小見山 久実子  東   敬 治  山 下 眞 一 

浅 見 靖 江  岡 部 暢 子  都 築 悦 子 

村 野 みどり  新 井 健 策 

 

欠席委員  頓 所 裕 子  杉 江 典 子 

説明者の 

職氏名 

図書館副館長      大  橋  はるか 

名栗分室長       塩 野 吉 正 

  市立図書館主査     磯 﨑 道 夫 

 市立図書館主査     山 本 和 夫 

  

  

 

傍聴者の数  なし 

会議次第  別紙のとおり 

 

配布資料  別紙のとおり 

 

事務局職員 

職氏名 

同上 

 



会議録（２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

 平成２８年度第２回飯能市図書館協議会を開催し、協議事項（１）利用者アンケ 

―トの実施について協議いただき承認された。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－1－ 

        会議録（３） 

開会１４：３０ 

山本主査                                                                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定刻となりましたので始めさせていただきます。 

本日は、大変お忙しい中、ご出席いただきまして誠にありがとうござ

います。 

本日、欠席の委員は、頓所委員、杉江委員の２名でございます。 

したがいまして、飯能市図書館条例第１２条第２項によりまして、出

席委員が過半数に達しておりますので、ただ今から飯能市図書館協議会

を開会させていただきます。 

 

最初に、この会議につきまして公開とさせていただくことでご異議ご

ざいませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

傍聴の申し出があった場合は許可することご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声あり） 

 

今回は傍聴者はおりません。 

 

それでは、開会に当たりまして、澤田前教育長が９月３０日をもって

任期満了のため退任され、１０月１日から新教育長として就任されまし

た今井教育長からご挨拶を申し上げます。 

今井教育長、お願いいたします。 

 

 皆さん改めましてこんにちは。ただいま司会から紹介がありましたよ

うに、１０月１日付で教育長に就任いたしました今井直己でございま

す。よろしくお願いいたします。皆様には教育部長の頃からお世話にな

っておりますが、引き続きよろしくお願いいたします。本日は第２回図

書館協議会を名栗地区行政センターで開催いたしましたところ、遠方か

らおいでいただきまして、誠にありがとうございました。図書館につき

ましては、先日「図書館のつどい」が盛大に行われまして、来場者にも

楽しんでいただきました。小見山委員長には、素晴らしい講師の先生を

ご紹介いただき、ありがとうございました。参加された方もわかりやす

い観光の仕掛けづくりをご指導いただいて、大変勉強になった講演会で

ございました。本日の資料にもございますが、図書館の利用状況を見ま

すと、利用者の数からも新図書館が皆様に愛されているのだと理解して

おります。こども図書館、名栗分室においても様々な事業を行っており

まして、利用者へのサービス向上に努めております。これも皆様の日頃

からのご指導のたまものと感謝いたしております。こども図書館につい
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山本主査 
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山本主査 
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山本主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

ては、来年度２０周年を迎えます。本日の議題にもございますが、委員

の皆様のご意見をいただきながら、２０周年を祝う記念行事にしたいと

考えておりますので、よろしくお願いいたします。また、宮沢湖に計画

されているテーマパーク「メッツァ」のムーミンに関する事業として副

館長には講演をお願いしたり、学校に出かけたりと忙しい日々を送って

いただいております。館長ですが、手術を受けまして、約２ヶ月の間不

在でございますが、副館長以下職員が協力して業務に取り組んでおりま

して、もう間もなく復帰できるようでございます。委員の皆様にはご迷

惑をおかけしましたが、引き続き図書館をご支援いただければと思いま

す。本日はよろしくお願いいたします。 

 

続きまして、小見山委員長からご挨拶をお願いいたします。 

 

皆様こんにちは。本日はお忙しいところお集まりいただきまして、あ

りがとうございます。１年ぶりの名栗でしょうか。ここまで来る間の車

窓から見て、飯能はとてもきれいなんだなと改めて思いました。職員の

皆さん、今日はこの場をご提案いただきまして、ありがとうございまし

た。本日が有意義な協議会となりますよう、皆様方ご協力をお願いいた

します。 

 

ありがとうございました。岡部館長欠席のため、塩野分室長からご挨

拶を申し上げます。 

 

皆さんこんにちは。本日は遠路はるばる名栗地区行政センターまでお

越しいただき、ありがとうございます。今は鳥居観音、名栗湖の紅葉が

美しい季節です。名栗湖ではワカサギ釣りが盛んで、予約が取れないほ

どだそうです。お手元にお配りしたのですが、今月２０日まで国際野外

美術展を開催しておりますので、また名栗にお越し頂きますようお願い

いたします。また、２３日にはさわらびの湯秋祭り（Ｃ級グルメ大会）

を開催いたします。１３日には、なぐり紅葉まつりが開かれ、３０００

人もの人出がありました。まだ紅葉の季節ですので、名栗にお越しくだ

さい。本日はよろしくお願いします。 

 

ありがとうございました。それでは、本日出席している職員をご紹介

いたします。 

 

（今西教育部長、大橋副館長、塩野分室長、磯﨑奉仕担当リーダー、

を紹介する。その後、教育長・教育部長は次の公務のため、退席） 

 

それでは、諸報告に入らせていただきます。 

 

（１）の「平成２８年度利用状況中間報告」について大橋副館長から
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副 館 長 

 

山本主査 

 

 

分 室 長 

 

山本主査 

 

副 館 長 

 

 

 

 

山本主査 

 

 

副 館 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 山本主査 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

副 館 長 

 

ご報告いたします。 

 

（資料１・資料２により説明） 

 

続きまして、名栗分室の活動状況を塩野分室長からご報告いたしま

す。 

 

 ( 資料３により説明 ) 

 

（２）次年度の取り組みについて大橋副館長からご報告いたします。 

 

来年度はこども図書館の開館２０周年にあたり、記念事業の企画、記

念誌の発行、建物周辺の環境整備など来年度に向けて予算要求している

ところでございます。事業等が具体的になりましたら、皆様にお諮りし

て進めていきたいと考えております。 

 

（３）その他報告として、「第４１回図書館のつどい」について、また、

「全国優良読書団体表彰」について大橋副館長からご報告いたします。 

 

「図書館のつどい」に関しては、１０月２９日に開催し、委員長に素

晴らしい講師の先生をご紹介いただいたこともあり、盛大に行うことが

できました。今回で第４１回となり、来年度以降も続けていきたいと考

えております。「全国優良読書団体表彰」に関しては、読書会などを行

っているグループを対象とした表彰でして、各県から一つ選ばれます。

今年は、飯能市立こども図書館を拠点に活動して下さっている「飯能・

子どもの本を読む会」さんが県の事務局から推薦されまして、このたび

表彰を受けることとなりましたので、ご報告いたします。 

 

報告事項は以上です。続きまして、２の協議事項に入らせていただき

ます。規則にしたがいまして、委員長に議長となっていただきますので、

よろしくお願いいたします。 

それでは小見山委員長、議事の進行をよろしくお願いいたします。 

 

それでは、しばらくの間、議長を務めさせていただきます。 

委員の皆様のご協力をお願いいたします。 

協議事項に入ります。 

協議事項（１）「利用者アンケートの実施について」を議題といたし

ます。 

事務局の説明を求めます。 

 

（市立図書館利用アンケート（案）、こども図書館利用アンケート（案）

により説明） 
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委 員 長 

 

 

 

 

 

 

副 館 長 
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村野委員 

 

 

 

 

 

副 館 長 

 

 

副委員長 
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委 員 長 

 

 

副 館 長 

 

説明は以上です。 

これより質疑に入ります。 

質疑、ご意見はございますか。 

 

では、私から。アンケートの中に、交通手段と所要時間の質問を加え

れば利用者の傾向が把握できるのではないでしょうか。 

 

ご指摘のとおり、設問を追加します。 

 

返却場所について、駅サービスコーナーでも返却できることを知らな

い人が多いと思います。アンケートの項目に加えるなどしてより一層の

周知をお願いします。 

 

アンケート項目への追加は検討が必要ですが、市民活動センターや飯

能駅サービスコーナーでも返却ができることを知らない方がいらっし

ゃいますので、周知をしていきます。 

 

市立図書館とこども図書館では利用者の求めるものが違っていると

思います。こども図書館は開館して２０年経ってみると当初とは求めら

れる満足度が異なってきています。市立図書館には飲食スペースがあり

ますが、こども図書館にはありません。親子で本を読んで、飲食もでき

るスペースも必要なのではないでしょうか。 

 

飲食スペースや、授乳スペースも設けられないかを検討していきま

す。アンケートにどのような形で活かしていくかを検討していきます。 

 

設問の中に、「図書館の建築を見学するため」という選択肢がありま

すが、より詳しく「図書館の建物に関してどう感じたか」を尋ねていた

だきたいことと、利用するにあたっての意見もお尋ねいただきたいと思

います。また、自由記入欄にはなかなか意見を書いてもらえませんが、

何とか感じたことを書いてもらえるようにできればと思います。 

 

まず、建物について、市立図書館もこども図書館も木を多用している

ことから、見学に来られる方が多くいらっしゃいます。質問の仕方につ

いては、検討させていただきます。自由記入の欄は記入していただける

方が少ないのが現状です。 

 

施設についてと、サービスについてを分けて質問しても良いのではな

いでしょうか。そうすれば、回答もしやすいのではないでしょうか 

 

検討してまいります。 
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 山下委員 

 

副 館 長 

 

 

 

 副委員長 

 

 

副 館 長 

 

浅見委員 

 

 

副 館 長 

 

 

 

浅見委員 

 

 

副 館 長 

 

岡部委員 

 

副 館 長 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

 

副 館 長 

 

委 員 長 

 

 

 

アンケートの利用方法と公表の方法はどうするのですか。 

 

公表は、結果を館内に掲示し、ホームページでも公開したいと考えて

おります。アンケートでいただいたご意見は、協議会の皆さんにお諮り

しながら、図書館の運営に活かしていきたいと考えております。 

 

アンケートをホームページにアップしておけば、答えてくれる人もい

るのではないでしょうか。 

 

検討してまいります。 

 

こども図書館でも、視聴覚資料は貸出できるのですか。音楽配信サー

ビス（「ナクソス・ミュージックライブラリー」）は利用できるのですか。 

 

市立図書館ほど資料数は多くありませんが、貸出はできます。また、

音楽配信サービスもご利用いただけますが、利用数は少ないのが現状で

す。 

 

市立図書館以外でも利用できることをもっと周知していただきたい

と思います。 

 

周知に努めてまいります。 

 

滞在者調査の進捗はどうなっていますか。 

 

ご報告が遅くなりましたが、協議会委員の杉江先生、株式会社カーリ

ル、図書館の３者で滞在者調査を計画しており、機材を設置しておりま

すが、現在のところは実験的な動作確認の段階です。今年度中には実施

したいと考えておりますが、機材や電波状態の確認中です。 

 

他にご質疑はございませんか。 

 

（質疑なしの声あり） 

 

なければ、その他について何かございますか。 

 

事務局からはございません。 

 

他にございませんか。では、本日の協議事項は、以上でございます。 

よって、これをもちまして、議長の職を降ろさせていただきます。 

委員の皆様のご協力、ありがとうございました。 
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 山本主査 

 

副 館 長 

 

委 員 長 

 

 

 副 館 長 

 

 

 

山本主査 

 

 

 

 

 

 副委員長 

慎重なるご審議、ありがとうございました。その他にございますか。 

 

（配布資料により、ふるさと納税と図書館のイベントの予定を説明） 

 

 個人番号カードで図書の貸出ができる様にするという情報がありま

すが、国などからの情報はありますか。 

 

 個人番号カードと図書館の利用カードを併せて使えるようにしたい

という方針が総務省から出ていますが、具体的な指示はまだ出ておりま

せん。 

 

他に何かございますか。 

 

（特になしとの声あり） 

 

それでは、閉会の言葉を新井副委員長からお願いいたします。 

 

ご協議をいただき、ありがとうございました。これからは第２回目の

協議会は紅葉の美しい名栗で開催していただければ、紅葉を楽しむこと

ができるのはないかと思います。寒さに向かう折から、皆様お体に変調

をきたさぬよう、ご自愛を頂ければと思います。それでは、以上を持ち

まして、第２回図書館協議会を閉会とさせていただきます。大変お疲れ

様でございました。 

 

 

閉会１５：３０ 

  

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違ないことを証するためここに署名します。 

 

 

平成   年   月   日 

 

 

    

議 長                      
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